

Histoire Littéraire et Religieuse.

ÉCOLES DE LYON

SOUS

CHARLEMAGNE ET LOUIS-LE-DÉBONNAIRE.

A chaque époque de la grande vie sociale, Dieu, lorsqu'il en est besoin, sait envoyer des hommes marqués de son sceau, et qu'il charge de relever, avec leur puissante main, les ruines que le temps ne cesse de faire dans sa marche rapide et désastreuse. Sans ce coup-d'œil providentiel, je crois, en vérité, qu'il faudrait désespérer tout-à-fait de la race humaine, et que, livrée à elle-même, elle subirait, sinon de bien longues, au moins de bien déplorables vicissitudes. Parmi ces hommes-géants qui viennent à un jour assigné par les vues de la Providence, suspendre en quelque sorte et détourner la marche des siècles, il faut compter, pour le moyen-âge, l'empereur Charlemagne, ce barbare à demi-civilisé, qui fit